

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	<input checked="" type="checkbox"/>	4	Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

'Espero que Barack ayude a los migrantes'

Ariadna García

La llegada de Barack Obama a la Presidencia de Estados Unidos genera grandes esperanzas no sólo para estadounidenses.

Mexicanos están a la expectativa de lo que el nuevo Mandatario de la Unión Americana pueda hacer por su "país y el mundo".

Ayer la Embajada de Estados Unidos en México transmitió la toma de posesión de Obama.

En la Biblioteca Benjamín Franklin se dieron cita mexicanos y estadounidenses.

Emocionados aplaudían como si estuvieran en Washington.

"Que nervios, ya que empiece esto. ¡Que emoción!", comentó Katherine, una estadounidense que se dio cita en el lugar.

Antes de las 11:00 horas, poco más de medio centenar vio aparecer en la pantalla a Obama y los aplausos arrancaron.

Se escucharon las palabras de bienvenida; la primera bendición; la toma de posesión del vicepresidente Joseph Biden y el número musical.

En conjunto, más de medio centenar de invitados emitieron ese lar-

go suspiro de emoción y esperanza apenas apareció el primer Presidente afroamericano en la historia de la Unión Americana.

"Es una emoción que no se puede explicar, claro que la expectativa es muy grande y esperamos muchas cosas de él", comentó Chelsea, una estudiante estadounidense que estudia en México.

La joven estadounidense mencionó que espera nuevas oportunidades en su país y fuera de éste.

Se dijo consciente de que los problemas que enfrenta EUnos serán resueltos en el corto plazo, pero ya existe la advertencia de que se enfrentará todo lo que se ponga enfrente.

Carmen Edith Ruiz, una psicóloga mexicana que vivió como inmigrante ilegal en California durante 10 años, describió su emoción con un sesgo de esperanza de que Obama logre recomponer problemas económicos y migratorios que le permitan regresar al vecino país del norte.

"Viví en Estados Unidos por 10 años como ilegal. Vine a México a hacer un trámite y ya no pude regresar.

"La administración del Presidente Bush me quitó mi visa, porque la tenía. Ahora espero que Obama favorezca a los inmigrantes", mencionó.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O	S.P.P.	Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Propone PRD agenda común

Jesús Ortega, dirigente del PRD, propuso que en la agenda bilateral entre México y Estados Unidos, debe ponerse como tema central la migración.

Además, dijo, debe existir la garantía de que se frenará el tráfico de armas, se abrirá el TLC, en el capítulo agropecuario, y que haya una nueva cooperación económica.

Ortega dijo que el PRD tiene expectativas de que la relación entre México y Estados Unidos mejore con la administración de Barack Obama, ya que el saldo del periodo en que estuvo al frente George W. Bush es negativo.

"En el PRD tenemos expectativas de que con el Presidente Barack Obama mejoren, sustantivamente, las relaciones entre Estados Unidos de Norteamérica y nuestro País", dijo.

Hugo Corzo

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	8	6	El Financiero	0	Rumbo de México	0	
						0	

Desea éxito al nuevo inquilino de la Casa Blanca

Migración y seguridad, la agenda con EU: Calderón

OSWALDO RAMÍREZ

• La economía figura también en los temas prioritarios de ambos gobiernos, recuerda

• Ante sus paisanos, el mandatario refrenda su compromiso de luchar contra el crimen

Michoacán* Lorena López

El presidente Felipe Calderón deseó éxito al nuevo presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y expresó su deseo de que el inicio de su gestión también lo sea de una nueva relación con México para resolver los problemas comunes de la migración, la seguridad y la economía.

Desde una de las entidades que más migrantes expulsa, Calderón sostuvo: "yo sé que en la medida en que logre sacar a Estados Unidos del problema económico que tiene, en esa medida también nos va a ayudar a los mexicanos".

Recordó que en el encuentro con Obama en Washington la semana pasada, ambos hablaron de los problemas comunes, por lo que refrendó su compromiso "de que vamos a trabajar juntos, codo con codo, para resolver los problemas comunes entre México y Estados Unidos; para resolver el problema de la migración, el de la seguridad y el económico.



El titular del Ejecutivo estuvo de gira por su tierra natal

"Así que nuestros mejores deseos y ojalá que este inicio de gobierno en Estados Unidos sirva para iniciar una nueva relación con México".

En el municipio de Tuzantla en Michoacán, el presidente Calderón hizo un ejercicio que no dejó lugar a dudas: "Levante la mano quien tenga algún pariente en Estados Unidos". Cuando se hizo evidente la mayoría, el mandatario dijo que "todos tenemos parientes allá. Que se fueron, no por otra cosa, sino por necesidad. Y estamos también pensando y trabajando por ellos, y ojalá un día podamos construir un

México que tenga oportunidades y donde ellos puedan regresar y nadie se tenga nunca más que ir por razones de necesidad".

El jefe del Ejecutivo inauguró ayer los hospitales comunitarios ubicados en Carácuaro-Nocupétaro y Tuzantla. Ahí, una vez más comprometió a sus paisanos el trabajo de su gobierno para restablecer la seguridad en Michoacán.

"Este gobierno está luchando por defender la libertad de la gente. Por eso estamos empeñados en todas las acciones que tienen que ver con la seguridad de los michoacanos y

de los mexicanos. Por eso estamos trabajando con mano firme para rescatar, restaurar y ampliar esa libertad", dijo.

"Yo estoy seguro de que trabajando juntos vamos a derrotar a los enemigos de nuestro tiempo, que vamos a enfrentar con éxito las muy difíciles condiciones económicas internacionales que enfrentamos y de que vamos a cumplir las metas que nos proponíamos como pueblo", dijo luego de hablar a una vez más del objetivo de su gobierno de alcanzar para 2011 la cobertura universal de salud. ■■

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	●	9	El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Carta a Calderón

Demandan freno a violencia antimigrante

●●● En una carta enviada al presidente Felipe Calderón el Foro Migraciones demandó de manera urgente su intervención para frenar la espiral de violencia contra los indocumentados que atraviesan el territorio mexicano. Denunció que existe una violencia institucional que se ha recrudecido de manera alarmante como medida para frenar los flujos migratorios.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	ESTADO DE MÉXICO	2	El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Para exportar

Harán expo de productos que consumen migrantes

Toluca ▶ Mariana Soto

La subcoordinación de Promoción Económica Internacional adelantó que estudia la posibilidad de llevar a cabo a finales de este año una expo que acerque productores y suministradores de productos nacionales y en especial, mexiquenses, que regularmente consumen las comunidades de migrantes mexicanos en los Estados Unidos y que hoy en día se hace de manera poco organizada.

Enrique Ugarte Dornbierer, titular de la dependencia, destacó que la viabilidad de este proyecto se conocerá a más tardar en el mes próximo, ya que habrá que hacer una fuerte labor para reunir a empresarios, proveedores, comerciantes y compradores, interesados en hacer negocios.

Por ahora se trabaja en una lista previa de proveedores, del mercado a atender y de los productos más demandados para empezar a hacer los contactos en Estados Unidos y Canadá, este último país en el que se tienen comunidades

crecientes.

"Pero es un proyecto que está en estudio y les haremos saber las bases del mismo", indicó.

Abundó que esta expo se enmarca en los esfuerzos para el fomento del comercio exterior, la inversión extranjera y además, continuar trabajando en los apoyos que se dan a empresas extranjeras que tengan deseos de trabajar y asentarse en la entidad, tema en el que se han enfocado en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Económico.

Por lo pronto, "estamos estudiando esa posibilidad de llevar a cabo a finales de este año el evento donde vamos a recibir gente con el afán de acercar productores y suministradores en general del estado, de diversos productos que regularmente consumen las comunidades de migrantes en los Estados Unidos".

Explicó que lo que se hace hoy es que los migrantes atienden esas necesidades por medio de ciertos representantes que "vienen aquí y establecen negociaciones pero en forma separada y aislada". ■■

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	●	8	Ovaciones	O		Gráfico	O

Confía PRD en que se aborde el tema migratorio

POR ISRAEL GUTIÉRREZ

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) afirmó que las relaciones con el nuevo presidente de Estados Unidos, Barack Obama, deben mantenerse y solidificarse, a fin de mejorar sustentablemente las relaciones entre este país y México, ya que durante la última administración se deterioraron.

Al respecto, su presidente Jesús Ortega Martínez, expresó que el tema de la migración debe ser un tema fundamental para el nuevo presidente estadounidense, pues en su pasada administración los migrantes fueron maltratados y discriminados, así como violentados todos sus derechos fundamentales, sin alguna intención realmente seria por parte de Bush y Fox para resolver el problema.

"Por lo tanto, esperamos y deseamos y haremos lo que a nuestra fuerza política corresponda en

México, para que las relaciones entre nuestro país y Estados Unidos mejoren de manera sustancial para evitar se continúe dando esta situación a los migrantes mexicanos", dijo.

En conferencia de medios el presidente nacional perredista, llamó al gobierno de Obama a adoptar medidas más severas para que el tráfico de armas de Estados Unidos a México se castigue, pues hay mucha impunidad de parte de las autoridades en el vecino país del norte, lo que resulta un enriquecimiento de armamento al crimen organizado.

"La libertad por llamarla de alguna manera, con la que se trasladan armas de Estados Unidos

México ha elevado la capacidad de fuego de las bandas delincuenciales y eso afecta de manera sensible la capacidad de persecución de esas bandas por parte de las autoridades mexicanas", dijo.

Por lo tanto, esperamos y deseamos y haremos lo que a nuestra fuerza política corresponda en México, para que las relaciones entre nuestro país y Estados Unidos mejoren de manera sustancial para evitar se continúe dando esta situación a los migrantes mexicanos

Jesús Ortega
presidente del PRD

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	●	3	La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Migración, vital en la agenda binacional: PRD

EDGAR GONZÁLEZ SANTIAGO

La agenda bilateral México-Estados Unidos debe dar prioridad a los temas de migración, tráfico de armas y cooperación económica, consideró el líder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, quien confió que con el presidente Barack Obama mejorará "de manera sustancial" las relaciones entre ambas naciones.

En conferencia de medios, dijo que durante el gobierno de George W. Bush las relaciones se deterioraron, además de que no se atendieron ni resolvieron asuntos fundamentales para ambos países. Agregó que en ese caso se ubica el asunto de la migración pues se siguió maltratando y discriminando a nuestros connacionales.

"Esperamos, deseamos y haremos lo que de nuestra parte co-

rresponda como una fuerza política influyente en México para que las relaciones entre ambas naciones mejoren de manera sustantiva", aseveró.

Manifestó que a su partido también le interesa que Estados Unidos ponga un alto y adopte medidas para el tráfico de armas de Estados Unidos hacia México, toda vez que la impunidad con la que se trasladan armas a territorio nacional ha elevado la capacidad de fuego de las bandas delincuenciales.

Indicó que en la agenda entre ambos mandatarios debe figurar el tema de la cooperación económica, en términos de que la relación comercial de México con Estados Unidos beneficie a aquella nación pero también a este país. Propuso que el TLC también debe revisarse en muchos aspectos, especialmente en el capítulo agropecuario.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	⊙	◁	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

El acuerdo migratorio no es prioridad para EU: experto

La crisis económica y la seguridad están en primer término

[MARIANA VIAYRA RAMÍREZ]

■ Las dos prioridades del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, son la crisis económica y la seguridad, mas no un acuerdo migratorio con México, afirmó el internacionalista Eduardo Rosales Herrera, catedrático de la UNAM.

Doctor en Relaciones Internacionales, aseguró que México pasará a segundo término en la agenda del mandatario estadounidense, por lo que el gobierno mexicano no debe hacerse demasiadas expectativas porque "puede llevarse una sorpresa (...) una vez que se pase la euforia se va a enfrentar a la realidad".

El experto en la materia dijo que México no debe esperar "sentado" sino actuar e impulsar reformas estructurales para no depender de la Unión Americana.

Insistió que México no debe crearse muchas expectativas porque en

estos momentos la economía es prioritaria para EU y todos los esfuerzos de ese gobierno estarán enfocados a salir de la depresión económica.

Por ello, puntualizó que el panorama para México no es tan halagüeño y no se debe fincar ninguna expectativa de corto plazo de que con Obama se podrán resolver todos los temas pendientes de la agenda bilateral.

Sin embargo dijo que si EU supera su crisis económica, en un mediano plazo, entre uno o dos años, quizá el gobierno estadounidense empiece a tener atención a una relación con México.

Rosales Herrera afirmó que el punto focal de la relación entre México y Estados Unidos será la seguridad en la frontera y cerrar el paso al tráfico de armas.

Dijo que si no avanza el Plan Mérida, el gobierno de Obama "no va

a dejar de lado el aspecto de la supervisión para en caso de que no funcione a cabalidad ese plan se implementen algún otro tipo de requisitos como la presencia de que existan aquí representantes de EU para supervisar la actuación del gobierno de México".

Respecto al Tratado de Libre Comercio (TLC) y el tema migratorio, el especialista prevé que no habrá cambios sustanciales.

Destacó que en el gabinete de Barack Obama no hay latinos de gran relevancia, a excepción de Hilda Solís, del Departamento del trabajo.

"Tampoco hay conocedores sobre América Latina. Barack Obama jamás ha pisado suelo latinoamericano", dijo. No obstante, sostuvo que a diferencia del gobierno de Bush, la relación de México con la nueva administración será más profesional, sana y con más apertura al diálogo.

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	0	Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0	El Financiero	0	Rumbo de México	0
La Jornada	0	El Economista	7	La Razón	0
ASEGURA EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN no			0	Impacto	0

EU y México trabajarán "codo con codo" en el tema migratorio

Sacar adelante a la economía estadounidense también ayudará a los mexicanos, dice

Laura Vega
El Economista

TUZANTLA, Mich. Desde una de las entidades más expulsoras de migrantes en México, el presidente Felipe Calderón le deseó éxito a su homólogo Barack Obama, al manifestarle que en la medida de que logre sacar a Estados Unidos del problema económico, ayudará a los mexicanos.

En su tierra natal, de la que han salido casi 4 millones de michoacanos hacia ese país, el Ejecutivo aseguró que trabajará junto con el nuevo Presidente, "codo con codo", para resolver el problema migratorio, de seguridad y el económico.

"Desde esta tierra de gente humilde, trabajadora, que extraña a sus hermanos, a sus tíos, a sus hijos, quiero desearle a nombre de los mexicanos el mayor éxito (...) Ojalá que este principio de gobierno sirva para iniciar una nueva relación entre México y Estados Unidos", lanzó.

Antes, preguntó a los asistentes quién tenía un familiar migrante. Lamentó que muchos se fueron por necesidad, y expuso que su gobierno trabaja para que el país tenga mayores oportunidades,

puedan regresar y se evite que más personas se vayan.

MIGRANTES EXPULSADOS

De acuerdo con un reporte de la Asociación Mundial de Mexicanos en el Exterior, 18 estados de la Unión Americana se han convertido en expulsores de

mexicanos debido a los efectos de la crisis económica. Entre la población más afectada está la michoacana.

Después habló de fortalecer "la esperanza"; palabra que emplea poco en sus discursos; y de trabajar unidos.

Más temprano, Calderón se

recargó en un líder de la historia. Al emular a José María Morelos y Pavón, pidió cumplir con los ideales del Siervo de la Nación y tener el carácter, tenacidad y talento para sobreponerse ante la adversidad, como se sobrepusiera al dominio colonial este héroe nacional.

Al igual que Morelos, comentó, el gobierno lucha por defender la libertad de la gente a través de acciones relacionadas a la seguridad; y al trabajar juntos se va a "derrotar a los enemigos de nuestro tiempo"

De regreso a la capital del país, el Mandatario recibió al embajador saliente de Estados Unidos en México, Antonio Garza, quien acudió a Los Pinos a despedirse del Presidente.

Garza agradeció a Calderón las atenciones que, dijo, recibió a lo largo de su gestión e hizo un recuento de los avances que guarda la relación bilateral. ■

lvega@eleconomista.com.mx

“Quiero desearle a nombre de los mexicanos el mayor éxito. Ojalá que este principio de gobierno sirva para iniciar una nueva relación entre México y EU”.

Felipe Calderón,
Presidente de México

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	5
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Próxima reunión Obama-Calderón debe incluir tema migratorio: Ortega

El presidente nacional del sol azteca, Jesús Ortega, consideró que la próxima agenda del Ejecutivo federal con el nuevo presidente de Estados Unidos, Barack Obama, debe incluir los temas migratorio, tráfico de armas y cooperación económica.

"En el PRD tenemos expectativas de que con el presidente Obama mejoren de manera sustancial las relaciones entre Estados Unidos y México", indicó en conferencia de prensa.

A decir de Ortega Martínez, durante la administración de George W. Bush las relaciones se deterioraron, además de que no se atendieron ni resolvieron asuntos fundamentales para ambos países.

El dirigente perredista aseveró que en ese caso se ubica el asunto de la migración, pues se siguió maltratando y discriminando a los connacionales.

"Esperamos, deseamos y haremos lo que de nuestra parte corresponda como una fuerza política influyente en México para que las relaciones entre ambas en acciones mejores de manera sustantiva", expuso.

Ortega Martínez indicó que al PRD también le interesa que el vecino país ponga un alto y adopte medidas para el tráfico de armas de Estados Unidos hacia México, porque la impunidad con la que se trasladan armas a territorio nacional ha elevado la capacidad de fuego de las bandas delincuenciales.

El líder del sol azteca agregó que en la agenda entre ambos mandatarios debe figurar el tema de la cooperación económica, en términos de que la relación comercial de México con Estados Unidos beneficie a aquella nación, pero también a este país.

Ortega Martínez planteó que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) también debe revisarse en muchos aspectos, especialmente en el capítulo agropecuario.